



## Rappel à Dieu du patriarche Irénée de Serbie

Sa Sainteté le patriarche Irénée de Serbie, archevêque de Peč, métropolitain de Belgrade et de Karlovtsy, est décédé au matin du 20 novembre 2020, dans sa 91<sup>e</sup> année.

Le futur primat de l'Église orthodoxe serbe (né Miroslav Gavrilovič) était né le 28 août 1930, jour où l'Église fête la Dormition de la Mère de Dieu, de parents pieux, au village de Vidove.

Après des études au séminaire de Prizren et à la faculté de théologie de Belgrade, il avait effectué son service militaire. A son retour, en 1959, il avait été tonsuré moine, avant d'être ordonné hiérodiaque le 24 octobre 1959, puis hiéromoine trois jours plus tard. Il a enseigné au séminaire de Prizren, dirigé l'école monastique d'Ostrog et poursuivi des études en doctorat à la faculté de théologie d'Athènes. De 1971 à 1974, il a occupé le poste de recteur du séminaire de Prizren.

Le 14 juillet 1974, il a été consacré évêque de Moravica, vicaire du patriarche serbe. En 1975, il a été nommé évêque de Niš.

Le 22 janvier 2010, il a été élu patriarche de Serbie.

Son intronisation officielle, à laquelle ont participé des délégations des Églises orthodoxes locales, a eu lieu le 3 octobre 2010, au patriarcat de Peč.

Sa Sainteté le patriarche Irénée de Serbie a souvent rendu visite à l'Église orthodoxe russe : en 2013, pour sa visite irénique officielle, pendant laquelle il a pris part aux cérémonies du 1025<sup>e</sup> anniversaire du Baptême de la Russie, puis en 2016, pour participer à la célébration du 70<sup>e</sup> anniversaire de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. Il a aussi participé aux célébrations du centenaire du rétablissement du Patriarcat dans l'Église orthodoxe russe, en 2017. Enfin, il était venu à Moscou en 2018 recevoir le prix de la Fondation internationale pour l'unité des peuples orthodoxes.

Dans le contexte de la crise des relations interorthodoxes, causé par l'intervention du Patriarcat de Constantinople dans la question ukrainienne, le patriarche Irénée de Serbie a défendu l'Église canonique ukrainienne, se prononçant pour le maintien de l'ordre canonique et de l'unité de l'Orthodoxie dans le monde.

Que le Seigneur fasse reposer l'âme de son serviteur défunt, le patriarche Irénée de Serbie dans les demeures des justes ! Mémoire éternelle !

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/61091/>